

EL BIEN PÚBLICO

6 rs. vn. cada mes.

Mahon Lunes 28 Diciembre de 1885.

Año XIII. Núm. 3.881.

La república por dentro

¿Hay hoy en España quien alimente la ilusión de que todos los que se dedican á la política se sacrifican en bien de la generalidad? Habrá algunos, ¡pero tan pocos, tan contados, tan raros, tan inocentes! La política es hoy entre nosotros una industria como otra cualquiera; para los mas, es un *pane querendo* ó un *pane lucrando*, es decir, el medio de buscarse un destino ó de conservar el que tengan; para otros, es el arte de crearse una posición política como medio de alcanzar una posición social; para los menos ambiciosos, ocasion de satisfacer sus vanidades, pequeñas ó grandes, segun su talento y su influencia.

Cuatro, ocho, diez mil españoles, juegan á este juego, en el que, gane quien gane, la nación es la que pierde, y el país laborioso y honrado, es el que paga. Quien lo dude, vea el escandaloso espectáculo de que es teatro la villa y corte de Madrid á cada cambio de gabinete que signifique cambio de partido en el poder. En estas ocasiones, las antecelas de los ministerios recuerdan los pórticos de los conventos cuando en ellos se repartía la sopa á los pobres. Sí, no es posible desconocerlo; la política es la forma moderna de las antiguas devastadoras banderías y de la sopa de los conventos. Declámeselo cuanto se quiera contra los pasados tiempos; los nuestros, pese á nuestra vanidad, no han sabido hacer otra cosa que cambiar la forma de los antiguos males.

Siempre la misma historia: unos pocos, pero osados, que explotan y tiranizan al mayor número, callado y sufrido, que se deja engañar y oprimir por la misma razón que aquellos trescientos gallegos del cuento se dejaron robar por cuatro ladrones: no se resistieron porque iban solos.

Que la política es una granjería lo sabe todo el mundo, y al que lo dude le haremos esta sencilla observación: es indudable que á la nación le convendría tener por ministros los hombres mas probos, mas inteligentes y mas laboriosos, y que éstos ocuparan sus departamentos el mayor tiempo posible para que se familiarizaran con todos los asuntos y conocieran á fondo todas las materias de su jurisdicción. Y es indudable tambien que, al igual que los ministros, convendría que todos los empleados del Estado, todos los servidores del pueblo, reunieran las mismas condiciones que hemos señalado á los ministros. Que esto le convendría al Estado, que esto le convendría á la nación, que esto le convendría á la mayoría, á la casi totalidad de los españoles, es indudable. ¿Por qué no se hace? ¿Por qué todos los partidos hacen exactamente lo contrario de lo que les convendría al Estado, á la nación y al pueblo español? Por la sencilla razón de que el interés del explotador está en pugna con el interés del explotado, porque los partidos siempre, en toda ocasión, sacrifican á su comodidad, á su ambición, á sus pasiones de todo género los intereses de la patria y del pueblo español. ¿Qué les importa á esos

mercaderes políticos que no tengamos hacienda, que no tengamos administración, que no tengamos justicia, que no tengamos ejército, que no tengamos marina, que se arruine la industria, que perezca la agricultura, que se pierdan las colonias, si aunque sea por breve tiempo, quedan satisfechos su codicia, su vanidad, su ambición y sus odios?

En otro tiempo se decía: «sí, es verdad, lo hacen mal, pero es con buena intención; se dejan seducir por falsas y halagadoras teorías, que en la práctica son desastrosas, y cuando viene el desengaño, el mal está hecho». Estos errores de entendimiento pudieron ser verdad antiguamente; pero hoy nadie se deja extraviar por esas falsas teorías, porque han desaparecido los primitivos fanatismos. Hoy los políticos de oficio son hombres de cálculo y no de pasión. Los llamados ideales son vana palabrería, máscaras más ó menos transparentes para ocultar las miras personales. Por esto se quitan y se ponen con tanta facilidad, no por los desengaños recibidos en la práctica, sino simplemente por la conveniencia del momento, por la mayor ó menor probabilidad de sacar provecho del cambio. ¿Quién no recuerda las cómicas idas y venidas de la Constitución de 1869 á la de 1876 y de la de 1876 á la de 1869 realizadas en pocos años por una de esas sociedades de socorros mútuos que, con pretensiones de agrupación política, ha funcionado hasta ayer en la corte, con escasas sucursales en provincias? Y, con más ó menos seriedad, esto es lo que hacen nuestros más pretenciosos partidos políticos.

Pero para consuelo nuestro—si puede haber consuelo en el mal ajeno—pasa lo mismo en Francia bajo el régimen regenerador de la república. Uno de los periodistas más formales é independientes de la nación vecina, M. Drumont, hace observar que el gobierno y la nueva Cámara no llevan prisa para realizar su programa, y luego añade: Esta singularidad se explica por la mala costumbre adquirida poco á poco por los hombres de todos los partidos de vivir constantemente en una ficción, aparentando opiniones, esperanzas y odios que no siente su corazón. La palabra escrita ó hablada lo ha invadido todo, y son en escaso número los que dicen lo que piensan ó piensan lo que dicen. Hay defensores de la religión que no entran en ninguna iglesia; hay diputados que no entran en ninguna iglesia; hay diputados que votaron la espulsión de los religiosos y tienen oratorio en su casa y envían á sus hijos á los colegios de los jesuitas. Entre los diputados que prometieron la separación de la Iglesia y del Estado, no hay diez que se casaran civilmente.... La verdad es que hay muy pocos hombres que sepan lo que quieren ó que realmente quieren algo.»

El gobierno de M. Ferry mandó coleccionar las profesiones de fe de los diputados que compusieron la Cámara cedió su puesto á la presente; y de esta recopilación resultó que casi ninguno sostuvo en

el Parlamento las promesas que habia hecho á sus electores. Las memorias de monsieur Andrieux confirman en cada una de sus páginas escepticismo y el egoísmo de los hombres de la república así de los más humildes como de los más encopetados. Aquello en que ponen más empeño; aquello que los inocentes se figuran que es un acto de fanatismo, una convicción arraigada, hija de una larga experiencia y dictada por el más puro patriotismo, no es en realidad más que un cálculo egoísta, una estratagema de partido, un recurso de momento para mantenerse en el poder ó causar embarazos á los que lo ocupan.

«Los jefes del oportunismo habian fundado su popularidad y su fortuna—dice M. Andrieux—en las promesas imprudentes que hicieron á los trabajadores de los centros industriales.

»Es indudable que el tribuno que firmó el programa de Belleville no entendió dar á este programa otro carácter que el de una indicación general y de una manifestación electoral; pero los electores no debían tomar en cuenta sus reservas mentales, y para ellos el triunfo del partido que reconocía por jefe á M. Gambetta debia traer consigo la aplicación de los principios y la realización de las promesas de aquel programa, con lo cual esperaban que tendrían fin las miserias sociales.

»Hacia tiempo que M. Gambetta se ocupaba en preparar gradualmente el desengaño inevitable á esa importancia fracción de la democracia que, segun las circunstancias, se llama la cola, la cabeza ó el corazón del partido.

»Para borrar del programa de Belleville la supresión de los ejércitos permanentes, invocaba la experiencia de los últimos años y las necesidades de una nueva situación; —para borrar de él la separación de la Iglesia y del Estado, objetaba la imposibilidad de romper, por un esfuerzo unilateral, los lazos sinalagmáticos creados por el Concordato;—y en fin, para calmar las esperanzas quiméricas que alimentó en otro tiempo, no vaciló en negar la existencia de la cuestión social.»

De seguro que los que lean estos párrafos, si recuerdan las principales episodios de nuestra historia contemporánea, se preguntarán: «¿Pero M. Andrieux habla de M. Gambetta ó del señor Castelar?»—Prosigamos.

«El espíritu gubernamental, segun frase de la época, podía aconsejar esas amputaciones sucesivas, pero la democracia militante se resistía á sufrirlas, y su protesta tomaba importancia con los progresos incesantes del radicalismo disidente ó sea de la intransigencia.

»A este flujo de savia intransigente, monsieur Gambetta opuso como derivativo la llamada á las pasiones anti-religiosas: «El clericalismo es nuestro enemigo», dijo, y este grito sirvió de enseña para hacer las elecciones de 1877.

»Durante mucho tiempo, los famélicos se contentaron con «comer cura»; la cuestión religiosa dominó á la cuestión social, y por otra parte la preocupación de oprimir liber-

tad ajena, hizo olvidar á los liberales el cuidado de asegurar su propia libertad.»

¿Y qué bien conoce á sus correligionarios el antiguo amigo de Gambetta!

Aquí se ve claramente que la persecución contra el clero no fué una medida que se considerara beneficiosa para el pueblo, sino lo que los estratégicos llaman una diversion para hacer olvidar al pueblo las promesas que no se le cumplían. ¡Lo de siempre!

Y esa diversion M. Gambetta ni siquiera tuvo que inventarla, pues que se la dieron hecha sus hermanos en el mandil. «Para la franc-masonería—dice M. Andrieux—«el clericalismo es el enemigo»; predica la tolerancia, pero de la tolerancia conoce mas la teoría que la práctica.»—Esta es tambien una verdad de Pero-Grullo, que confirma uno de los grandes dignatarios de la franc-masonería.

J. Mañé y Flaquer.

(«Del Diario de Barcelona.»)

Robo de una herencia

Este es el título de una novela judicial que muy en breve verá la luz pública en Albacete, segun refiere un colega de dicha capital. Nosotros creemos que se trata de algo más serio—dice otro diario,—y más verídico que de un asunto novelesco, á juzgar por los toques de realidad que se observan en la descripción que hace el mencionado colega, y hasta nos parece que la titulada novela está llamada á producir gran escándalo por los hechos que se relatarán en sus diversos capítulos, que fácilmente pudieran convertirse en piezas de autos de un proceso.

Pero no adelantemos los acontecimientos, como suele decirse, y atengámonos por ahora á lo que dice nuestro colega de Albacete respecto á la futura novela que está en publicación.

«La acción, dice, pasa en una época reciente de grandes desgracias y desmoralización general, y esto contribuyen mucho al gran interés que excita la obra. Su mayor mérito está en los caracteres; los protagonistas son muy conocidos y se hallan retratados con una habilidad y maestría extraordinaria; son algunos «caballeros» que, alentados por otros «tales» que se consideran con bastante influencia para torcer el curso de las leyes, forman un «complot» interesantísimo, cuyo objeto es usurpar los bienes de un menor desamparado, hasta que de infamia en infamia consiguen que la infeliz criatura vaya á la casa de Misericordia.

Las peripecias son dramáticas y conmueven profundamente. Esto, y lo mucho que enseña la obra bajo el punto de vista de la técnica judicial, hacen prometer un ruidoso éxito.

Por una diferencia á los altos funcionarios de la administración de justicia, que en asuntos de esta especie les es debida, el autor se propone hacer una edición de mayor lujo para todos los señores magistrados del Tribunal Supremo de Justicia, ministerio fiscal de aquel alto cuerpo, presiden-

tes de las Audiencias, fiscales, magistrados, etc. etc.

Auguramos á la obra una gran aceptación.»

Velocipedistas

A pesar de lo avanzado de la estación en París, la Sociedad de velocipedistas ha hecho correr últimamente sus campeonatos de bicí-clos y tricí-clos de fondo.

No fué muy satisfactorio el resultado del primero de estos «championat», que se verificó en la carretera de Melun, y que consistía en una distancia de 104 kilómetros, pues de 15 corredores solo uno hizo la carrera, abandonada por los unos voluntariamente y forzados los otros á ceder el campo por el lastimoso estado de sus máquinas, que sufrieron averías bastante graves. Uno de los «luteurs», Soubadeie, permaneció sin sentido, durante media hora, tendido en la carretera.

No tuvo mejor éxito el segundo de los campeonatos, gracias á la peregrina acurrencia de dar la salida y colocar la meta en el centro mismo de París. Los intrépidos triciclistas tuvieron que verificar su carrera, por lo tanto, entre la inmensa baulumba de coches, ómnibus, tranvías y carretas que constantemente recorren las calles de la capital de Francia, sobre la pista enlodada del empedrado parisien. La prensa velocipedista considerará, con sobrada razon, estas carreras como ridículas y ajenas al verdadero «sport».

La novedad del día es el establecimiento de un cuerpo de bicí-clos en el ejército francés, proyecto que está en estudio. Hace unos días fué llamado al Ministerio de la Guerra el director de «El Sport Velocí-pédico» con objeto de conocer su ilustrada opinion sobre este extremo.

Ya Austria y Bélgica cuentan con un cuerpo de «éclaireurs» bicí-clos.

Veremos cuándo en España se establecen plazas montadas de húsares... en velocípedo.

La inteligencia de los insectos

El Sr. Lubbock ha dado ultimamente una conferencia en «London College», en la que ha dado á conocer los resultados que ha obtenido en los experimentos llevados á cabo con los insectos.

Ha elegido entre todos estos las hormigas, porque los mismos fenómenos que se observan en los seres humanos, se ven en estos insectos. Cuando se observa una comunidad de hormigas, viéndolas vivir en la más completa armonía, alimentando los pequeñuelos, cuidando los enfermos y débiles, teniendo esclavos, emprender largos viajes, atravesando túneles, construyendo casas, marcando los caminos más cortos y cómodos, no se puede menos de admitir una inteligencia, por elemental que sea.

El mejor modo de estudiar sus costumbres es el que durante muchos años ha sido empleado por Lubbock, que consiste en poner dos placas de cristal, la una sobre la otra, dejando entre ellas un intervalo suficiente para que las hormigas puedan circular con facilidad teniendo cuidado de recubrir el espacio libre de placas de tierra vegetal.

Se cree generalmente que las «obreras» no viven más que algunas semanas, y las «reinas» uno ó dos años. Pues bien: Lubbock ha conservado hormigas «obreras» durante siete años y «reinas» durante doce. Es cierto que los machos viven menos tiempo que las hembras.

Es maravilloso el cuidado que por las hormigas jóvenes se toman las viejas. Des-

de el momento que salen de la crisálida, son asistidas por sus madres con una constancia y amistad que contrasta con el abandono de muchos seres más elevados en la escuela zoológica; cuando acontece un accidente se refuerzan los cuidados, llegando al extremo de asistir al pequeño animal muchas de sus compañeras, que se reemplazan, como se ha observado por Lubbock, que presencié el caso de una hormiga herida que fué asistida durante cinco meses.

Gaceta

A continuacion publicamos el resultado de la cuestacion verificada la vigilia de Navidad en los seis distritos de esta ciudad á favor de la Asociacion de Beneficencia Domiciliaria.

Distrito 1.º	Ptas.	81.75
Id. 2.º	»	21.65
Id. 3.º	»	10.00
Id. 4.º	»	52.57
Id. 5.º	»	75.80
Id. 6.º	»	20.60

Total. Ptas. 262.37

El año pasado se recolectaron pasetas 199.75.

Tambien se hizo entrega á dicha benéfica Asociacion de 8 arrobas 22 libras de pan de primera calidad recogido en los distritos 1.º, 7.º y 8.º

A las nueve y media de la mañana de hoy, ha sido conducido á la última morada, en el vecino pueblo de Villa Carlos, el cadáver de D.ª Rosalia Fontcuberta Carretero, esposa é hija respectivamente de nuestros apreciables amigos D. Ramon Menendez Roson, médico de naves del Lazareto sucio de este puerto, y don José Fontcuberta Sanz. (E. P. D.)

El féretro era llevado por empleados de aquel Establecimiento, y por vecinos del pueblo que, de tal modo, quisieron demostrar el aprecio que profesan á la familia de la finada, llevando las cintas que pendían del ataúd los Sres. D. Eduardo Colorado, D. Antonio Blanc, D. Pedro Moncada y D. Bartolomé Escudero.

Presidían el duelo el Sr. Delegado del Gobierno en esta Isla, D. Pedro Jaime Prats y D. José de Quevedo estos últimos parientes de la difunta.

Han asistido al entierro varios señores Eclesiásticos y otras personas de esta ciudad, formando con los vecinos del citado pueblo, numeroso y distinguido acompañamiento, al que seguía la banda de música dirigida por D. Esteban Bagur.

Acompañamos en el inmenso dolor que la aflige, á la familia de la finada, y pedimos á Dios le conceda resignacion para sobrellevar la desgracia con que de nuevo se ha dignado visitarla.

Se ha concedido licencia á D. Ricardo Martinez Barcia, médico del Lazareto.

Hoy se ha fijado en los parajes públicos de esta ciudad, el interesante anuncio para los quintos, dando cuenta de la autorizacion concedida por el Gobierno á D. Ramon Felip y Sastre, vecino de Lérida, para ingresar en todos los Depósitos y Banderines de España, voluntarios con

destino á los Ejércitos de Ultramar. Además se anuncia que para practicar contrataciones se ha autorizado en Alayor á D. Juan Pons Llopis, que tiene establecidas sus oficinas en la calle de Melians número 7.

Leemos en «El Vigía Católico» de Ciudadela, que con motivo de las pascuas de Navidad, el Ilmo Cabildo y la Rda. Comunidad de beneficiados de la Santa Iglesia Catedral de Menorca felicitaron al Excmo. é Ilmo Sr. Obispo de esta Diócesis. Tambien han felicitado al Prelado con el propio motivo, la Rda. Comunidad de Presbíteros y distinguidas personas de esta ciudad, y los Profesores y alumnos del Seminario conciliar de Ciudadela.

En los Estados Unidos el tomate ha adquirido una gran importancia.

En 1884 disminuyó algo la cosecha, pero de todos modos fué de 48.508 248 latas de tomate, algo menos que el año de 1883.

Un agricultor del condado de Salem (Nueva Jersey) ha producido en tres hectáreas de terreno, 83 toneladas, que vendió á 30 chelinos tonelada.

Leemos en «El Vigía Católico de Ciudadela» del miércoles 23 del actual:

«DECLARACION IMPORTANTE

Hemos sabido, con no poca sorpresa por cierto, que todos los periódicos que ven la luz en esta isla se hicieron eco, quien por un motivo quien por otro, del suelto que bajo el epígrafe *Coincidencias* publicamos el miércoles anterior.

Es irrevocable en nosotros el propósito, ya de antemano hartas veces significado, de pasar por encima y desentendernos de ciertas cuestiones de índole muy especial y del todo extrañas á nuestra misión, tales como las suscitadas por un cualquiera que tratase, por ejemplo, de rebuscar analogías entre el Rey Alonso XII en España y Víctor Manuel en Italia, y entre la situación creada á los católicos por la muerte de éste y la de aquel en los respectivos países; ó bien diese en el incurable prurito de tildar á algunas publicaciones católicas, suponiéndolas movidas por el mismo resorte que las liberales, fundándose en el mero hecho de haber aquellas enlutado sus páginas, aun cuando en hacerlo contasen con la censura y beneplácito de la autoridad eclesiástica. Semejantes problemas, á nuestro modo de ver, á más de ser estériles de sí y acomodarse á muy diversas soluciones, ofrecen un punto de vista siempre enojoso é impertinente entre periódicos católicos, máxime entre los que hacen profesion de ser exclusivamente religiosos.

Por lo cual, vista la insistencia con que algun apreciable colega nuestro se permite envolver en un mismo fallo desfavorable á todos los periódicos, así liberales como católicos, que con motivo de la muerte del Rey dieron muestras de luto; y siendo *El Vigía* uno de los que, como saben nuestros lectores, se creyeron en el caso de haber de obrar así, nos cabe declarar llana y paladinamente, que en odio al liberalismo no cedemos á nadie la ventaja. Y mientras abrazamos en un solo y mismo afecto á todos nuestros hermanos en la prensa católica, hayan ó no orlado de negro sus páginas consignamos una vez más que nuestras miras están exentas de influencias políticas y muy por encima del

juego de los partidos. Al enlutar el número en que hubimos de dar cuenta del fallecimiento del Rey Alfonso, veíamos en este no tal ó cual persona privada, sino la Suprema Autoridad constituida, ó sea el primer Gefe de la nacion, y el carácter sagrado que es fuerza reconocer en las Potestades Superiores: que así lo profesamos nosotros, porque así nos lo ha enseñado y nos lo enseña la Iglesia á cuyo exclusivo magisterio atendemos en lo tocante á esta materia. Por ser, pues, suceso de tal manera trascendental y extraordinario el fallecimiento del Sumo Imperante en una nacion, nos pareció oportuno y razonable el que lo anunciásemos de un modo extraordinario tambien, y dando muestras sensibles de dolorosa impresion.

Claro está que no habíamos previsto el que la mayoría de las publicaciones católicas hubiesen de adoptar una actitud contraria á la nuestra, pues nunca nos ha gustado haber de singularizarnos. No obstante, eso mismo que por un lado podria tal vez dolernos, por otro nos anima y nos consuela, al considerar que hemos tenido la fortuna y el envidiable acierto de colocarnos, en el caso de que se trata, en una actitud la más conforme y ajustada á la mente y significacion de la Iglesia, que representada por el Papa Leon XIII y por todos los venerables individuos del egrégio Episcopado español, ha dado muestras exteriores de religioso sentimiento tomando la iniciativa, ó por lo ménos asociándose visiblemente al luto nacional.

Y conste que, al expresarnos así, lo único que nos proponemos es pulverizar y rechazar con toda la energía de que somos capaces, las anfibológicas insinuaciones de aquellos que con muy significativo rodeo de palabras, y acaso por efecto de un celo exquisito y sublimado, como si den á entender que *El Vigía* sabe á liberalismo.

En este punto tenemos derecho á exigir que se nos trate de otra manera.

Por lo demás, en cuanto mira á cuestiones accidentales... unusquisque suo sensu abundet.

He aquí nuestra última palabra acerca el particular.»

El servicio de correos que prestaban dos vapores correos franceses entre España y América, ha quedado restablecido con motivo de la desaparición de la epidemia colérica.

El primero de dichos buques saldrán de Santander el 22 de cada mes, con rumbo á Veracruz, haciendo escala con San Thomas, Puerto-Rico, Cabo Haitiano y la Habana.

La correspondencia de Barcelona, para aquellos países, saldrá de la Administracion principal el día 19.

El segun vapor correo zarpará tambien de Santander el 26 de cada mes con destino á Colon, pasando por Pointe á Pitre, Basse Terre, Martinica, Port de France, Trinidad, Carúpano, La Guaira, Puerto Cabello y Sabanilla.

La correspondencia de Barcelona saldrá de la Administracion principal el día 23.

Los republicanos preparan una reunion general en que se hallan representadas todas las fracciones.

Bien; ¿y qué? ¿Es que viéndose las caras se pondrán de acuerdo los evolucionistas pacíficos del Sr. Castelar los revolucionarios del Sr. Ruiz Zorrilla y los federalistas intransigentes del Sr. Pi y Margall, en lo relativo á los procedimientos de fuerza?

¿Seria cosa de ver, que se realizara este milagro!

La excelente banda de música del regimiento infantería de Filipinas, ejecutó ayer por vez primera, al asistir á Misa en la parroquia de San Francisco, una marcha titulada «Hotel Bustamante», composición del inteligente director de dicha banda, Sr. Perelló

Los pasajeros salidos ayer á bordo del vapor-correo «Nuevo-Mahón» son los siguientes:

PARA ALCUDIA

D. José Gual y esposa, Arberto Mercadal y esposa, Nicolás Gelabert, Jaime Gari, Jaime Carrió, Juan Moll.—Total 8.

PARA BARCELONA

D. Juan E. Iglesias, José M.ª Deulafeu, Miguel Mir, Ramon Valeiro, Diego Molina, Esteban Cicera, María de la Hoz, Teodoro Mestre, Juan Baseline, Ramon Lopez, Lorenzo Pons y 2 hermanas, José Ponsetí, Miguel Martorell, Siete marineros, Cuatro individuos de tropa.—Total 26.

Los ingresos del canal de Suez durante los once primeros meses del año actual, suman 57 268 913 francos.

El tránsito de buques por la gran vía comercial, desde el 30 de noviembre hasta el 14 del actual es clasificado del siguiente modo:

Buques de Europa para Asia, 159.
Id. de Asia para Europa, 75
Buques cuyo señalamiento no lleva fecha, 116.

Buques que han pasado del Mediterráneo al Mar Rojo, pero cuyo regreso no está exactamente señalado, 320

Total general, 670.

De «El Imparcial»:

«Dice «El Siglo Futuro» que «La Union» es todo paja

Se nos figura que nuestro apreciable colega no ha meditado sus palabras.

Porque, ¿qué van á creer las personas que sepan que «El Siglo Futuro» tiene siempre á «La Union» en la boca?»

El Ministro de la Gobernacion pedirá un crédito á las Cortés para atender á las medidas sanitarias.

Propónese además el Sr. Gonzales adoptar medidas que eviten en lo posible la invasion colérica si se presentase en la primera próxima, y se formarán desde luego en todas las provincias listas de los médicos que estén dispuestos á prestar sus servicios al Estado y á las corporaciones, dentro de sus respectivas provincias, ó fuera de ellas si lo exigiesen las circunstancias.

Se trata de evitar que se repitan conflictos como los del verano anterior en que hubo poblaciones donde murieron coléricos sin asistencia facultativa.

Un colega refiere en los siguientes términos la evasión de un preso militar realizada con circunstancias verdaderamente novelescas:

«Hace pocos dias recayó sentencia ejecutoria en la sumaria instruida contra un capitán de infantería, preso en las prisiones militares de San Francisco por un delito comun.

En breve debía darse cumplimiento al fallo y ser trasladado al sumariado á un penal á extinguir la condena de doce años de presidio.

El jueves solicitó y obtuvo permiso del jefe de las prisiones para que un mozo llevara á su mujer el carbon sobrante del tiempo que allí habia estado.

Su objeto no era otro que evadirse, á cuyo efecto, dentro del saco de lona que se le envió para el transporte del carbon, iba otro saco de tela metálica dispuesto «ad loc» para que en él pudiera meterse de modo que abultara lo menos posible el oficial referido.

Cuando poco despues llegó el mozo encargado de sacar el carbon, y el cual nada sabia del papel que iba á representar, el capitán estaba ya en el saco metálico, éste dentro del de lona, y entre los dos el carbon necesario para la mas perfecta simulacion.

Echóse el saco al hombro, y salió sin inconveniente ni entorpecimiento alguno hasta el campo de las Vistillas, donde le esperaba la persona que lo habia mandado

Este pagó el servicio y despidió al mozo, pues segun le dijo, estaba cerca la casa á que se destinaba y podia fácilmente trasladarlo.

En cuanto el mozo desapareció, salió el capitán de su estrafño encierro, y pocas horas despues, de Madrid.»

TELEGRAMAS

SERVICIO ESPECIAL DE EL BIEN PUBLICO

(No se permite su reproduccion en esta Ciudad.)

Madrid 26 —10:30 m.

Se ha publicado la edicion española del folleto del Sr. Paul y Angulo sobre el asesinato del General Prim, en el cual afirma que se compraron testigos falsos. Supone el autor del folleto que se nombraron jueces especiales para que absolvieran á los culpables, que se hallaban convictos y confesos. Dice que se repartieron grandes cantidades antes de la Revolucion de Setiembre y quien las dió; combate á los gefes de los republicanos, acusándoles de haber adoptado procedimientos poco revolucionarios.

A D. Emilio Castelar le aconseja que efectúe la revolucion rápida; ataca al Sr. Ruiz Zorrilla por las *intentionas de cuartel*, diciéndole que no inspira confianza; afirma que los mil trescientos convites zorrillistas que se han celebrado han sido otros tantos *nidos* de pretendientes, y anuncia que abandona á los compañeros revolucionarios.

Madrid 26.—10:41 m.

El periódico «El Imparcial», propósito de la division obrada en el partido conservador, exhuma el discurso que el Sr. Romero Robledo pronunció en Sevilla el año 1880, en el cual declaró que jamás disenteria del Sr. Cánovas del Castillo, cuyo talento y virtudes cívicas enalteció brillantemente.

Madrid 26.—12:45 t.

Se han celebrado solemnes funera-

les por el eterno descanso del Duque de la Torre, el General Serrano. Fué presidido por los hijos del finado y por el General Lopez Dominguez, habiendo asistido los Sres. Martinez Campos, Concha, Acosta, Palacios, Gonzalez (D. Venancio), Linares Rivas, Baselga, Mazo, Duque de Fernan Nuñez y otros. En medio del templo se habia colocado un grandioso catafalco.

Madrid 26.—9:15 n.

En la votacion celebrada para Presidente del Congreso de Diputados, el Sr. Cánovas del Castillo ha obtenido doscientos veinte y dos votos, y el Sr. Romero Robledo ciento y doce; para el cargo de Vice-Presidentes han sido elegidos el Sr. Maura y los demás anunciados, y Secretarios lo han sido, los Sres. Conde de Sallent, Camps, Arjona y Montilla.

Madrid 26.—9:20 n.

El General Martinez Campos al tomar posesion de la Presidencia del Senado, ha pronunciado un discurso enalteciendo las dotes y virtudes del Monarca D. Alfonso XII, recordando los hechos y el valor que demostró el Rey en la campaña del Norte. El Senado acordó nombrar una Comision para que vaya á dar el pésame á S. M. la Reina D.ª María Cristina.

Madrid 26 —9:25 n.

El Sr. Cánovas del Castillo ha pronunciado tambien un discurso al ocupar la Presidencia del Congreso; ha hecho patrióticas declaraciones y ha dedicado un sentido recuerdo á S. M. el Rey D. Alfonso, dirigiendo frases encomiásticas á la Reina doña María Cristina. Terminó el señor Cánovas dando las mayores seguridades de imparcialidad en el desempeño de su cargo.

Madrid 27.—9:30 m

El señor Romero Robledo, en vista de haberse negado el Presidente del Consejo de Ministros, señor Sagasta, á permitir un debate político en el Congreso, ha resuelto presentar una proposicion incidental á fin de dar lugar á aquel debate.

Seguramente la jura de la Reina tendrá lugar el dia treinta.

Madrid 27.—9:45 m.

En el caso de encontrarse el debate político, se suspenderian, segun se dice, las sesiones el dia cinco y se disolverian las Cortés puesto que el señor Camacho cree que reduciéndose los gastos y reforzando la recaudacion puede seguir adelante hasta Julio próximo sin introducir las reformas que proyecta.

Madrid 27.—3:30 t.

Los Vice-presidentes del Congreso han sido elegidos por los votos siguientes:

	Votos.
Sr. Rodriguez (D. Lorenzo)	231
» Maura	222
» Villanueva Perales	210
» Cuzano	182

Madrid 27.—9 n.

Se ha celebrado hoy Misa en el campamento de Carabanchel; durante el religioso acto ha caido una espesísima niebla, habiendo asistido al Santo Sacrificio S. M. la Reina Cristina y sus hijas; el gentío ha sido inmenso, contándose por centenares los carruages que, atestados de pasajeros, llegaron á aquel punto. El Emimentísimo Sr. Cardenal Fr. Ceferino Gonzalez, entonó un responso terminada la Misa, á la cual asistieron los generales Jovellar, Martinez Campos, Quesada y Marqués de la Habana.

Madrid 27.—9:50 n.

El Consejo de Ministros ha durado dos horas, en el cual despues de una amplia discusion, se han tomado acuerdos sobre cuestion de consumos, azúcares y otros asuntos relacionados con el ramo de Hacienda.

Madrid 28.—8:45 m

Ha fallecido D. Aquilino Harce.

El Sr. Romero Robledo se niega en absoluto á aplazar el debate político que quiere provocar en el Congreso.

D. Andrés Solís, Director que fué del periódico «El Progreso», presidirá el banquete que piensan dar los zorrillistas en Barcelona.

Madrid 28.—9 m.

Es falso que S. M. la Reina doña Isabel, haya visitado en la cárcel al duque de Sevilla.

El Sr. Leon y Castillo se manifiesta poco inclinado á intervenir en el debate político.

Madrid 28.—10 m.

«El Noticiero» aconseja al Gobierno del Sr. Sagasta, que inmediatamente despues del acto de la jura de S. M. la Reina Regente, disuelva las Cortés á fin de evitar una discusion inconveniente y que puede ahondar más la division del partido conservador.

Madrid 28.—10:15 m.

Créese que las Cortés durarán hasta el diez de Enero, y que el Decreto de disolucion se publicará el dia treinta y uno de dicho mes.

Repitense los casos de cólera en Marsella.

Alas 8
L'ARCA DI NOE
Dando fin á la funcion con la grandiosa FAVORITA
TRAVIATA
RIGOLETTO
primeros de las operas
sentaciones, se podran en escena los actos
den asistir al Teatro al empezar las repeticion de varios filarmónicos que no pueden funcionar para hoy en la que á pe-INOCENTADA
Hoy Lunes 28 Diciembre
6.ª de Abono 4.ª Serie
COMPANIA LIRICO ITALIANA
TEATRO

CALENDARIOS DE LAS BALEARIS PARA EL AÑO 1886

Se hallan de venta al por mayor y menor en la Imp. de M. Parpal, Bastion, 39. Un ejemplar 4 céntimos de escudo.

BOLSIN

Barcelona 26.—10'30 n.
 4 p. 00 interior. 56'080
 4 p. 00 exterior. 55'770
 Barcelona 27.—10'20 n.
 4 p. 00 Interior. 56'070
 4 p. 00 Exterior. 55'770

Seccion Religiosa.

Santo de hoy.

Los Santos Inocentes mártires.
 Mañana se hace la visita a Ntra. Sra. del Desamparo en S. Antonio.
 Esta noche estará patente S. D. M. desde las 5 hasta las 7 en S. Francisco, mañana en el Carmen, miércoles en S. José. Jueves, se dará principio en Sta. Maria a la devocion de 40 Horas que todos los años celebra y costea el Apostolado de la Oracion para final y principio de año nuevo.

Santo de mañana.

Sto. Tomas Cantuariense obispo y mártir.

Movimiento del Puerto.

Entrados el 27
 De Palma javeque «Esperanza» pat. Miguel Landino con 6 trips, y etc.
 Despachados el 28.
 Para Cardiff bergantin Ruso «Gitana» Cap. Mr. C. Matisohn con 9 trips, y lastre.

ANUNCIOS.

Administracion de Loterías

de 1.ª clase núm. 5 Mahon.

Queda abierto el despacho de billetes del sorteo que ha de celebrarse en Madrid el dia 7 Diciembre

Ha de constar de dos séies de 28 mil billetes cada una, al precio 50 pesetas uno divididos en décimos a 5 pesetas uno, distribuyéndose 1 millon 022.000 pesetas en 1357 premios de la manera siguiente:

Premios	Pesetas
1 de	140.000
1 de	80.000
1 de	40.000
1 de	20.000
23 de	3.000
1128 de	500
99 aprox. de 500 ptas. cada una, para los 99 números restantea de la centena del que otenga el premio de 140000 pesetas.	49.500
99 id. de 500 ptas. por los 99 núms. id. de centena del premiado con 80.000 pesetas.	49.500
2 aprox. de 3.000 para los núms. anterior y posterior al del premio mayor	6.000
2 id. de 2.000 para el premio segundo	4.000

1357 1.022.000
 Mahon 24 de Diciembre 1885.—El El Administrador, Diego de la Torre

CAISSE DE TRAVAILLEURS

L. DURLLOT ET Cie.

PARIS, — RUE RICHELIEU, 41

SOCIEDAD AUSILIAR DEL AHORRO Y DEL CREDITO SUCURSAL ESPAÑOLA

Barcelona, Dormitorio de S. Francisco, 3-1°

Colocacion a plazos de valores cotizados en bolsa, negociables en todas las plazas de Europa dando derecho además de intereses fijos a primas de amortizacion de francos 200.000, 150.000, 100.000, 50.000, 40.000, 20.000, 10.000, 5.000, 1.000 en metálico.

La Sociedad facilita a todos los que lo deseen la adquisicion de distintas OBLIGACIONES Francesas garantizadas por el Estado, las del CRÉDIT FONCIER, las de VILLE DE PARIS, etc. no exigiendo al suscriptor el pago inmediato del valor de la Obligacion, sino concediéndole para ello, PLAZOS MENSUALES de pequeñas cantidades (5, 10 y 20 pesetas.)

Luego de haber pagado la primera mensualidad, entra seguida mente en el disfrute de los intereses fijos que obtenga el título el que se haya suscrito, como si hubiera satisfecho la totalidad del importe del mismo y al propio tiempo, disfruta de todos los SORTEOS de los PREMIOS que se concedan a la AMORTIZACION, que pueden ser desde 1.000 hasta 200.000 francos en metálico.

GARANTIAS Y VENTAJAS ESCEPCIONALES

- 1.º CONSEJO DE INSPECCION nombrado para la fiscalizacion y vigilancia de la respectiva numeracion y de la entrega de los cupones que corresponden a los suscritores.
 - 2.º SUCURSAL ESPAÑOLA sometida a las leyes del País.
 - 3.º ENTREGA DE LOS CUPONES al suscriptor a cada vencimiento.
- La CAISSE DES TRAVAILLEURS en la única que remite al suscriptor el LEGÍTIMO CUPON del título adquirido.
 Para mas informes y detalles al representante en Menorca D. Francisco M. Pons, Cos de Gracia 38 Mahon.

Ayuntamiento de Villa-Cárlos

Beneficencia.—Hallándose vacante la plaza de médico cirujano titular de esta Villa, dotado con el haber anual de 999 Pesetas; se anuncia al público para que los aspirantes a dicho destino presenten sus solicitudes documentadas en la Secretaria de este Ayuntamiento dentro el plazo de treinta dias, a contar desde esta fecha.

Villa-Cárlos 21 Diciembre de 1885.—El Alcalde Presidente, José Vila.—P. A. de la J. M. Juan N. Quevedo Srio.

A LOS QUINTOS

Redencion a metálico por pesetas 1250.

Por real órden del 24 Junio último se autorizó a D. Ramon Felip y Sastre de Lérida para ingresar en todos los Depósitos y Banderines de Cuba Voluntarios con destino al Ejército de Ultramar.

Por cada voluntario que embarque para aquel Ejército queda redimido un recluta tanto si le toca servir en Ultramar como en la Península.

Los mozos que quieran redimirse podrán hacerlo mediante la entrega de dicha cantidad, en Palma en casa de D. Miguel Salvá y en Mahon en casa de los Sres. Ládico hermanos.

AVISO

En esta imprenta informarán de quien tiene para vender a un precio sumamente módico un complejo surtido de herramientas de Calafate, y Carpintero de ribera.

FLOR DE ISRAEL

(TRUMPETILLE)
 Se desea comprar una partida considerable al precio acostumbrado.
 Dirigirse a «La Salud» Oficina de farmacia.

EN VENTA

Lo está el almacén sin número de la Rampa de la Abundancia. Informarán en la Esplanada núm. 8.

LA SEÑORA

Doña Rosalia Fontcuberta y Carretero

FALLECIÓ AYER A LAS NUEVE Y MEDIA DE LA MAÑANA

C. E. P. D.

Sus afligidos esposo D. Ramon Menendez Roson, padre D. José Fontcuberta Sanz, hermano ausente, hermanos presentes, hermanas políticas presentes y ausentes, tios, tias, sobrinos y primos presentes y ausentes participan a sus amigos y conocidos tan irreparable pérdida y les ruegan encomiende su alma a Dios.

La conduccion de su cadáver al Cementerio Católico ha tenido lugar a las 9 de esta mañana.

Casa mortuoria calle Mayor número 8, Villa-Cárlos.

Dátiles

legítimos de Argel a 1 peseta la libra y dátiles valencianos desde 10 céntimos de escudo a 16 la libra. Pan de higo valenciano a 20 céntimos libra. Cocos con agua, Nueces y otros articulos se hallan de venta en casa del Valenciano, calle de Hannover n.º 13.

Vino tinto

de Viña Vieja, superior calidad, puro y brillante: de «Son Negro» de Mallorca, a 22 céntimos litro, con patente de venderlo; de segunda a 18.
 Pescaderia N.º 24 tienda del Istmo.

Casa en Villa-Carlos

Hay en venta una muy bien situada. Informarán en esta Ciudad Calle de S. Juan n.º 46.

INFALIBLES ESPECIFICOS

Se cura la tos; por 2 pesetas; el asma, por 2 id.; la garganta, por 2; las fiebres, por 2; el estómago, por 2; la jaqueca, por 3; los dolores de todas clases, por 3; la gota, por 2; la esterilidad e impotencia, por 5; los herpes, por 2; los tumores, por 5; el cáncer, por 3; la vista, por 4; la sordera, por 3; y las hernias, por 10.—Dirigirse, acompañando el importe en sellos ó letras, al Instituto Médico-Celular.—Barcelona.

Imp. de M. Parpal.—Bastion 39.

CHOCOLATE JUNCOSA

Es el mas estomacal, el mas alimenticio y el mas agradable al paladar. Su elaboracion se hace segun los últimos adelantos. Llamamos la atencion del público sobre el CHOCOLATE JUNCOSA, por ser el único que reúne mas condiciones higiénicas, segun opinion de personas muy peritas. Recomendamos eficazmente el tan renombrado CHOCOLATE JUNCOSA pues tenemos la seguridad que todas las personas que le prueben encontrarán en dicho chocolate, un desayuno esquisito y comfortable.

Mahon de venta en los depositarios siguientes:

D. Francisco Riudavets.—D. Juan R. Monjo.—D. Miguel Estela.—D. José Codina.—D. Bartolomé Amengual.—D. Martin Valls.—D. Bartolomé Pons.—Sra. Viuda Marqués.—D. José Petrus.—D. Rafael Pons.—D.ª Catalina Nieto.—D. Guillermo Fábregues.—D. Manuel Beltran.—Sra. Viuda Vinent.—D. Sebastian Comellas.